

令和 2 年度

第 7 回 阿波市教育委員会定例会議録

阿波市教育委員会

## 令和2年度第7回 阿波市教育委員会定例会会議録

1 日 時 令和2年10月26日(月)

開会 午後2時00分

閉会 午後2時40分

2 場 所 阿波市役所 本庁 3階 306会議室

3 出席委員

教 育 長	高 田 稔
教育長職務代理者	森 勝 正
委 員	重 清 由 充
委 員	大 戸 井 美 生
委 員	庄 野 憲 二
委 員	西 利 江

4 会議出席者

教 育 部 長	阿 部 仁 子
教 育 次 長	森 北 博 文
教育次長兼教育総務課長	森 友 邦 明
学校 教育 課 長	松 村 栄 治
社会 教育 課 長	伊 坂 典 恭
学校給食センター所長	川 人 啓 二
(書記) 教育総務課課長補佐	滑 田 三 美

5 付議事項

- (1) 前回会議録の承認について
- (2) 教育長の報告について
- (3) 準要保護の認定について
- (4) 阿波市学習用通信機器貸与要綱の制定について
- (5) その他

会議の大要は、次のとおり。

【高田教育長】定例会を開会する旨を告げる。

(1) 前回会議録の承認について

【高田教育長】送付いただいたております会議録について何かござりますか。

〈質 疑〉

なし

【高田教育長】「前回会議録について」を承認する旨を告げる。

(2) 教育長の報告について

【高田教育長】9月28日から10月26日までの、主だった教育委員会行事について報告。

〈質 疑〉

【大戸井委員】トマトパークはいかがでしたか。

【森友教育総務課長】教育長の報告にもありましたように、本日トマトパーク徳島へ教育委員会、給食センターの計10名で視察をしてまいりました。

10月23日には、知事も来られ完成披露式が行われています。市長から、教育委員会も今後、地元の小学生に見学会を催すには、事前に視察していた方が良いのではと提案がございましたので、先に教育委員会で見に行かせてもらいました。11月10日の火曜日に、地元の土成小学校の3年生の約30名が視察をする予定です。校長にもご紹介し了解をいただいたおり、トマトパークにも承諾をいただいたて視察することとなりました。施設的には、すごい設備で総事業費が約8億の建物です。その内補助金は約3億です。トマトの種類は、ヨーロッパが産地であり甘味はないようですが量は取れるということで、普通のトマトの3倍ぐらいの収穫ができるそうです。堅くてサンドイッチやコンビニのサラダに使われるそうです。8月に植えて1年間収穫ができるトマトらしいです。今後給食で活用ができたらと。日本のトマトより堅いので、煮込み料理に活用ができたらと。冬場のトマトがない時期も食べられるようなこともできるかなということで、今検討をしています。

【大戸井委員】堅いのですか。

【森友教育総務課長】少し堅いそうです。切っても、あまり水分がないそうです。

【西渕委員】バーガーにはさむような。

【松村学校教育課長】水分の出ないものです。

【大戸井委員】栄養価はどうですか。煮込み料理に入れるという話が出たので

普通のトマトと同じくらいですか。

【森友教育総務課長】糖度が少ないそうです。

【川人学校給食センター所長】煮込むと甘くなるらしいです。

【森友教育総務課長】地元に出来ましたので、今後利用ができればと。子どもの体験学習にはもってこいの場所だと思います。

【高田教育長】温度、湿度、肥料も全てコンピューターで制御するらしいです。

だから土がありません。聞きましたら苗を植えて1年間収穫をするらしいのですが、1つの苗から約180個で、今苗は1万7、8千本あるらしいです。年間500トン余り収穫があるということでした。

【森友教育総務課長】栃木に本社があって、見学料は要るそうです。今回は地元の小学生なのでお金は要りませんでした。

【森北教育次長】外国に需要があるそうです。

【重清委員】阿波市はトマトの生産が多いですよね。それに対抗するものではないですね。それとは全く違う品種であればいいのですが。

【森友教育総務課長】業務用です。

【高田教育長】次長が交渉をして阿波市の子どもには、無料で見学させてくれるそうです。

【森委員】毎年ひとつおり、子どもが見学に行ってもいいということですか。

【高田教育長】そうです。

【森友教育総務課長】今年は土成小学校ですが、来年は、年間行事計画に入れていただきます。

【庄野委員】学年を決めてですね。

【森北教育次長】社会科体験学習です。

【森友教育総務課長】見学も30人が上限らしいです。それ以上は難しいそうです。

【森委員】屋根とか壁面とかは、ビニールやガラスのようなものですか。

【高田教育長】アクリル板のようなものです。

【森北教育次長】非常に硬いものです。

【森友教育総務課長】風速40メートルでも壊れないと話されていました。

【森委員】あまり硬いと、地震の時に割れる可能性があるでしょ。ビニールであれば地震は対応できるかもわからないけど。

【阿部教育部長】自動で、屋根が開閉をしていました。

【高田教育長】「教育長の報告について」を了承する旨を告げる。

(3) 阿波市学習用通信機器貸与要綱の制定について

【高田教育長】事務局に説明を求める。

【松村学校教育課長】阿波市学習用通信機器貸与要綱の制定について説明。

〈質 疑〉

【森委員】もう品物は入りましたか。

【松村学校教育課長】9月中に入りました。

【森委員】何台。

【松村学校教育課長】400台入りました。

【森委員】400台でいいのですか。

【松村学校教育課長】大丈夫と思います。アンケートをしまして、大体80%から85%ぐらいの家庭にインターネット環境があるという結果がありますので、大丈夫だと思います。

【森委員】それに関係してきますが、第2条で通信量に制限があり、長時間利用することが困難であるということで、申請があった場合に、それを自己申告のままですか、誰かが調査をするかによって、台数も変わってくると思いますが。

【松村学校教育課長】2条の2行目に、経済的な事情等によりオンライン学習等ということを入れております。基本的には要保護と準要保護と特別に支援が必要な方を対象に考えております。

【森委員】そしたら、第6条で機器の貸与に伴う費用ということは、回線使用料は保護者負担になるということですか。

【松村学校教育課長】機器の貸出の費用は、市が買い取りをしていますので費用はかかりませんので無料で貸し出しをしますが、通信費用については、個人負担をお願いしたいと考えております。しかしながら、今年度は、臨時交付金があるので、今年度中については臨時休業があった場合は、市から通信費は出そうと考えております。

【森委員】今通信費は、どれくらいを見込んでいるのですか。

【松村学校教育課長】実際、通信を1か月だけ借りることができません。仮に今年度中にあった場合については、まずは大丈夫だと思っています。1か月単位で借りられることができたらいいのですが。

【森委員】そこらの対応は難しいですね。

【大戸井委員】半年とか、1年単位ですね。

【松村学校教育課長】普通はそうなると思います。

【森委員】1年、半年。

【松村学校教育課長】半年か1年くらいと考えております。

【重清委員】この要綱が通ったら、確実に各学校の人数を確認してわかるのですね。

【松村学校教育課長】十分大丈夫と思います。

【大戸井委員】この貸与の申請は学校へ提出ですか、市の方に。

【松村学校教育課長】学校を通してからいただこうと思っております。

【大戸井委員】実物は、例えば郵送であるとか市の窓口で渡すとか。学校で手渡しをすると子どもが何これということで、そこらの配慮が難しいかなと思います。

【松村学校教育課長】設定を家庭ができるかどうかの問題があります。

【大戸井委員】学校で渡すとわかつてしまうので、そこの配慮が難しい。

【森委員】それは是非避けていただきたい。

【松村学校教育課長】気をつけます。

【阿部教育部長】今年度臨時交付金で、設定費用も何軒か分の予算組みをしています。

【森北教育次長】設定をすると費用がかかります。元に戻す時も必要になります。

【松村学校教育課長】設定が難しい家庭のために両方の予算を計画しています。

【大戸井委員】いつから開始予定ですか。

【松村学校教育課長】今回の要綱が承認いただけたらすぐにでも進めていきたいと考えております。

【森委員】調査した中で、通信料はOKというきちんと確認はできているのです。今使っているところ、通信料がダメだからということはないですね。

【松村学校教育課長】Wi-Fi環境という形で調査をしています。

【高田教育長】あと特にございませんか。

【森委員】これはルーターだけ。

【松村学校教育課長】ルーターだけです。

【森委員】タブレットを貸出して持って帰るのは。

【松村学校教育課長】今学校に既存の30台から40台のタブレットがあります。ギガスクール構想により1人1台を整備していますが、間に合わない時には、それを貸し出す考えであります。それも設定を変える予算を取ってあります。現実には、ルーターとタブレットのセットの形になると思います。

【森委員】ということは、要綱もタブレットとルーターのセットにしておいた方がいいようなところはないですか。同時に貸し出すのであれば。ルーターの方は、別に今までに要綱があればそれでいいかもわかりませんが。

【松村学校教育課長】本体については、現実要綱の制定は考えておりません。

再度検討したいと思います。

【森委員】1条の説明の時に、ルーターですと言ったので、タブレットの方はと私は思ったのですが、またよろしくお願ひします。

【重清委員】貸与するのは、臨時休校となった場合等と書いてありますが、臨時休校中は貸し出しをして、終わったら回収をするということですか。そしたら、その時には設置を外して。

【松村学校教育課長】設定をし直さないと使えません。

【重清委員】大変ですね。費用が、回数が増えれば増えるほど必要となりますね。来年度より通信費については利用者が負担するというのは、良いと思います。必要なものだけを見ることにしないと、こちら側が負担すると学習以外に使われる恐れがあると思いました。

【森委員】ただ、それが有料のところに繋がることもあるのではないかですか。

【重清委員】負担はしてもらうということで、そこはしっかり言っておかないといけませんね。

【森委員】詐欺みたいなものにひつかかる可能性もありますよね。

【松村学校教育課長】フィルターをかける予定です。

【森委員】フィルターをかけられるものなら、かけてほしいと私は思います。

【重清委員】自己負担は、徹底して言っておかないといけないと思います。

【松村学校教育課長】そういういろいろな問題が出てきます。

【西渕委員】でも、臨時休校と言われると、あわてて準備をしますよね。かなり考えておかないと。

【松村学校教育課長】設定は、各家庭それぞれあると思います。いろんなパターンがあると思うので、1軒1軒状況が違うと思います。セットで持つていけるとまだ早い話ですが、タブレットだけ貸してくださいというところもあると思いますし、各家庭全部環境が違いますので。

【森委員】慣れている人なら、Wi-Fiの種類も、自分のところに届いている電波の関係で画面から見いだして、うちの学校はこれを使った方がいいと設定をしてすぐに使えるようにできる人もいるし、そうでない人もいるのではと思います。そこらはむづかしいですよね。

【高田教育長】おそらく、ほかの自治体も現実にこういうことが起こったら、本当に大変と思います。

【大戸井委員】フランスは、毎日4万人5万人の感染者です。今後日本もそういうこともありえるのでは。

【森委員】今でも、A型B型ではないけど、型が変わったら、ワクチンができるとしても対応しきれないでの、同じような状況になる可能性は出ますね。

【高田教育長】「阿波市学習用通信機器貸与要綱の制定について」を承諾する旨を告げる。

(4) 準要保護の認定について

【高田教育長】事務局に説明を求める。

【松村学校教育課長】準要保護の認定について説明。

〈質 疑〉

なし

【高田教育長】「準要保護の認定について」を了承する旨を告げる。

(5) その他

【高田教育長】委員、事務局に何かあるか尋ねる。

【伊坂社会教育課長】阿波市成人式の説明。

【大戸井委員】もう締め切ったのでしょうか。

【伊坂社会教育課長】締め切っていますが、それ以降も電話、もしくは住所が確定した人、探し当てた人、実行委員会でこの人知りませんかと聞いていますので、新たに出席する人も少し出てきています。これよりちょっと多くなるかなと思っていますので、310名ぐらいと思います。

【大戸井委員】それにプラス保護者が。

【伊坂社会教育課長】それプラス保護者が100名ぐらい来ると、1名限定になりますので、阿波中の駐車場も限られていますので、それぐらいの人数で来ていただいたらと思っています。

【重清委員】入口に、市役所の玄関にある検温を設置するのですか。

【伊坂社会教育課長】そうです。当然検温で引っかかった人は、別の部屋に移動していただきます。その方が何度測っても37.5度以上の場合は、どうしようかと考えています。帰すわけにはいかないので。

【大戸井委員】例えば、入る時に2週間の間に云々という。

【伊坂社会教育課長】そのような案内をもう1回出す必要があるかなと思っています。それか、入る時に厚生労働省のアプリを入れてもらうなど、いろいろ調べて、また来月の定例会でご報告させてもらいます。

【森委員】完全に密な状態でしょう。

【伊坂社会教育課長】体育館の図面を開けて計算をしていますが、やはり1m間隔が精一杯です。これ以上は難しいです。来賓の方はまだそれ以上にせまくなるかもわかり

ません。

【重清委員】全員マスクですね。

【伊坂社会教育課長】はい。

【重清委員】写真の時は、はずしますよね。

【伊坂社会教育課長】そうです。

【森委員】大きな声も出してはいけないとか。

【伊坂社会教育課長】当然です。表示もしておかないといけないと思っています。300人出席者のうち、一世帯1人なので保護者のうち100名は来るかなと思っています。いつもなら夫婦で来たり、おじいちゃんおばあちゃんが来たりしますが、わかりません。

【森北教育次長】来て降ろして帰ってくれば有り難い。そういう保護者もおりますよね。

【重清委員】思いのほか今回は多いのですね。300名に300名の保護者が来ることも考えられます。

【大戸井委員】来る想定はしないといけない。

【伊坂社会教育課長】中には入れません。阿波中体育館内の横にベンチもあります。ベンチも使おうと思っています。保護者の人数が全く読めません。

【重清委員】マスクの徹底ですけど、保護者で付けていない場合は、こちらで用意をしてくれますか。

【伊坂社会教育課長】こちらで用意をします。それと消毒液も設置しておきます。県外から帰省する人も多いので、リスクはかなり高くなると思います。我々も気をつけないと。

【森委員】熱のある人に対応をする人は、完全に防護服を着て。

【伊坂社会教育課長】フェイスシールドもあります。

【森委員】大きさだけど、熱がある時はあぶないのでないですか。対応の係の人は大変です。

【大戸井委員】熱とアンケートの両方いると思います。ニュースで、どこかの旅行で添乗員が見落として云々というのがあったと思うが、咳があると書いてあるのに、それも断れなかつたと思います。お金ももらっているのに、咳だけで旅行をやめてくださいとは言えないと思います。

【伊坂社会教育課長】そこらは慎重にいかないといけないと思います。感染対策を十分にしなければならない成人式になります。

【大戸井委員】会場を、今さら分けるわけにはいかないのでね。

【森委員】今流行のリモートで。

【重清委員】私もそれがいいと思います。

【伊坂社会教育課長】ある報道機関の調査では、大体広いところでしています。徳島市は中止にしました。阿南市だけ分散会場です。阿波市は広い会場に決めました。

【西渕委員】こんなに連絡が取れるのですね。

【重清委員】この時期に、こんなに出席率がいいのですね。私は減ると思っていました。

【伊坂社会教育課長】はがきが返って来ていない人は、実行委員会で連絡を取ってもらった結果がいい結果に。

【西渕委員】市外に進学していた人にも、大体の連絡は全員にできたのですね。

【伊坂社会教育課長】取れるだけやっています。大戸井委員さんが言っていたパターンも当然しています。

【高田教育長】本日の議事が全て終了したので、閉会する旨を告げる。

閉 会

上記のとおり相違ないことを証明します。

令和2年10月26日

教 育 長

教育長職務代理者

委 員

委 員

委 員

委 員

教育総務課課長補佐